

RESEÑA SEDE LA CHAQUIRA

Anteriormente La vereda La Chaquira como actualmente es conocida no llevaba este nombre pues se llamaba la Aguada, después de un tiempo se dividió en dos por la gran distancia que había para llegar a la sede educativa por lo cual algunos residentes de la zona decidieron reunirse con el fin de organizar una nueva vereda.

Las personas que lideraron la creación de la vereda y la escuela fueron: Andrés Burbano, Olvaris Cerón, Marcos Anacona, Elvio Omen, Orlando Omen, Saulón urbano, Gabriel uní, Emilio Ruiz, Andrés urbano, Aristóbulo Bravo, Gerardo Bravo, Jesús Ordoñez, Edil Quinayás y fue elegido como primer presidente el señor David Carlosama.

El alcalde de ese momento Ángel Alberto Valencia Rojas compro un lote de aproximadamente una hectárea al señor Emiro Jiménez Mamiam el 28 de marzo de 1994 constaba de una casa de bareque, 3 habitaciones, piso de cemento, teja de barro, acueducto veredal, mejoras de café y caña, ubicada en la vereda la chaquira y comprendida entre los siguientes linderos, oriente carretera que conduce de San Agustín al estrecho del Río Magdalena con una extensión de 160 mts aproximadamente, occidente con predios de Guillermo Muñoz con una extensión de 60 mts aproximadamente, norte con predios de Elvia María Quinayás y Serafín Zambrano con una extensión de 86 mts, sur con predios de Constantino Burbano con extensión de 90 mts. El valor cancelado por el predio fue de tres 3.000.000 millones de pesos.

La sede La Chaquira se encuentra ubicada en la zona rural a 5 kilómetros del casco urbano. En este lugar empezó a funcionar el primer sitio educativo de la vereda en mayo de 1994. El primer docente de la sede fue el profesor León Homero Imbachi.

Se iniciaron las clases en la casa del señor Olvaris Cerón con 11 niños, 10 de primero, 1 de segundo y 8 padres de familia, lo anterior porque la casa del lote que dono el alcalde estaba en adecuación.

Los pupitres fueron prestados por la escuela de la vereda La Cuchilla, lo mismo que algunas guías del programa escuela nueva.

Las clases se desarrollaron con mucho entusiasmo por parte del profesor y con mucha colaboración de los padres de familia, socios de la junta de acción comunal y comunidad en general, además se desarrollaron actividades de trabajo comunitario, se realizaron mingas para la limpieza, recolección del café y mantenimiento del cafetal.

En la administración del alcalde Joaquín Emilio García, sale el proyecto para la construcción de la nueva escuela que fue con estructura prefabricada. Mientras se realizaba la renovación de la escuela los niños estudiaban en un sector de la propiedad del docente Oliverio Parra Cuellar.

Después los padres de familia de ese entonces trabajaban en la parcela que tenía café sembrado, hacían bazares y con los recursos recolectados empezaron a construir la cocina comedor y la sala de cómputo.

Los maestros que han trabajado en la sede son: León Homero Imbachi, Liliana Garzón García, Liliana Muñoz Molina, Ana Densy Sambony, Helena Torres, Teresa Mendieta, Diva Muñoz Quintero y actual desde el XXXX Astrid Rocio Otálora.

En la actualidad la sede cuenta con 8 estudiantes y 7 padres de familia quienes en su mayoría derivan su sustento del jornal, el cultivo y comercialización del café y la venta de las frutas y hortalizas producidas en sus pequeñas parcelas.

Las actividades culturales giran alrededor de la participación en las fiestas patronales, campeonatos de microfútbol realizados en la escuela y celebración de la navidad.

Actualmente la escuela maneja el aula multigrada ofreciendo los grados desde preescolar a quinto y pertenece a la Institución Educativa Carlos Ramón Repizo Cabrera desde que se integraron varias sedes por institución en el municipio de San Agustín.

ESCUELA ANTIGUA



INTEGRACIÓN



REINADO



ESCUELA PREFABRICADA







JORNADAS DE TRABAJO